

Newcomer Bericht von Michael OE5HKT zur AOEE 80/40m

By OE5HKT, Michael (OE5JFE Redaktion)

Sun May 05 21:00:00 CEST 2024

HF Contests

Notfunk

On the Air

Alle Verbände

OE5

ÖVSV Dachverband



Als Neuling beim Amateurfunk stand am 1.Mai 2024 mein erster Österreichcontest an. Die letzten Wochen wurde der Tag genau geplant. Mit OE5JFE und OE9HRV wurde die Planung der Antennen durchgegangen. Eine NVIS-Antenne soll anscheinend für diesen Funkwettbewerb gut funktionieren. Nachdem es eine Eigenbauantenne sein soll, wurden eine Double Bazooka für 80m und eine 40m gebaut und durchgemessen.



Schon Tage zuvor wurde die Ausrüstung vorbereitet. Für den Akku eine Spannungs/Strom/Leistungsanzeige, viele 3d-Druckteile konstruiert und ausgedruckt, eine Ladeschaltung für das Loggingpad. Einen Tag vor dem Bewerb ging es ans Befestigen der Aufhängung für die Antennen, damit am 1.Mai schnell der Betrieb starten konnte. Die 80m Antenne hing in der Mitte auf ca. 10m und die 40m Antenne 4m um ca. 90 Grad gedreht, darunter. Zur Contestausrüstung zählte unter anderem eine 100Ah LiFePO4 Akku, der Yaesu FT-710 mit selbst gebautem Voice-Keyer und Antennenumschalter.



Um 4.30 Uhr klingelte der Wecker und um 5.30 starteten wir vom Parkplatz aus mit annähernd 30kg Gepäck den 2,5km langen 180hm Anstieg zur Kürnbergburg. Oben angekommen wurde sogleich die Doppelantenne aufgebaut und 10 Minuten vor Beginn waren wir bereit. Am Vormittag klappte es fast nur am 80m Band und es konnten um die 90 Gespräche geloggt werden. Beim 2. Teil wurde mit 40m gestartet und es wurden fast 60 QSO's pro Stunde erreicht. In Summe waren es rund 260 Verbindungen. Das Log wurde für die Klasse Newcomer Lowpower eingereicht.



Da wir sowieso am Kürnberg (OE/OO-135) die Station aufgebaut hatten, konnte die Pause für eine SOTA-Aktivierung mit dem Sondercall OE20SOTA/P (/sites/oevsv/funkbetrieb/sota/OE20SOTA/) genutzt werden, welches ab 1.Mai zur Verfügung stand und gleich ausgiebig on Air war. In Summe wurden auf 2m, 10m, 20m, 40m und 80m über 90 QSO's, darunter auch einige S2S, geloggt. Herzlichen Dank an die vielen Stationen fürs reinmelden.

Recht herzlich bedanken möchte ich mich bei Helmut OE5WHR für die tolle Unterstützung und das Fotografieren/Filmen meines ersten Wettbewerbes, bei meinem Sohn Tobias OE5OBI fürs schleppen der Ausrüstung, bei Eva, die uns Mittag's Burger gekocht hat und bei den Besuchern, unter anderem bei OE5HFR, OE5BNM, OE5LAE und OE5BPA. Ich freue mich, dass alles so gut geklappt hat.

vy 73, Michael OE5HKT ADL510

P.S.: Dieser Bericht erscheint auch in der kommenden QSP